
MIRO A LOS OJOS DE MIS DOS PEQUEÑOS HIJOS 
 
Lucía de 7 años y Rafael de 4... Y pienso, ¿qué les puedo legar que les sea útil? ¿Seré capaz de 
ser un buen padre y educarlos en conciencia, responsabilidad y libertad? ¿Cuándo sean adultos 
elegirán seguir en su pueblo o querrán marcharse a una gran ciudad o el extranjero?  
 
Aún recuerdo cuando un día hace muchos años mi padre me dijo: Hijo, he hecho muchas cosas 
en mi vida... ¡Pero ser padre es sin duda la tarea más difícil! ¿Y saben qué? Ahora lo entiendo, 
es una dura tarea, pero a la vez apasionante. Sobre todo, lo que a mí personalmente más me 
importa es que sean buenas personas, que entiendan y dialoguen, que sean responsables 
consigo y con lo que decidan hacer para vivir de manera coherente  
 
Cuando vamos se vacaciones a León, tierra de su madre y paseamos junto al río, en el bosque, 
juegan con los amigos vecinos en un pequeño pueblo de no más de 100 habitantes pienso que 
hermoso sería que pudiese haber más niños y más padres viviendo allí, que no solo queden 
mayores y desaparezca... 
 
Cuando el abuelo los lleva al olivar y pasean entre las preciosas plantas de su mano, ellos reparan 
en los pajaritos, las bonitas flores ya en primavera, la hierba que crece y los caballos que comen 
apaciblemente, suben a la caseta de madera junto a la balsa donde meriendan y ven el campo 
desde alto... Entienden el amor de su familia al campo y vuelven a casa emocionados con el 
deseo de volver cuanto antes al mágico lugar con su querido abuelo... 
 
Si pienso en ellos, pienso en el futuro y el futuro, es todo lo que tenemos para seguir adelante y 
mejorar, porque el pasado solo sirve como ejemplo y experiencia, ya sea para lo bueno, como 
lo malo.  
 
La idea de que exista un defensor de las futuras generaciones, propuesta por la fundación savia 
es sin duda necesaria, que todos podamos legar un medio ambiente limpio, un medio de vida o 
social vivo y activo, un desarrollo de nuestros pueblos que permita que exista la opción de 
quedarse en ellos y vivir dignamente. Esto es el mayor tesoro o herencia que se puede dejar y 
pueden contar conmigo humildemente en apoyar absolutamente   
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